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SEPTEMBRE 2018

Enchantés !
Comme toujours, la joie et la bonne humeur 
étaient au rendez-vous des Moulins à  
paroles. Le public, ravi, a découvert spec-
tacles burlesques ou féériques et la nou-
velle scène française avec Pomme, Barcella 
et l'humouriste Verino.

Retour 
sur…
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L
a rentrée rime cette année avec nouveautés ! Les familles oli-
vetaines et le corps éducatif se sont prononcés pour le retour à 
la semaine de 4 jours. Ce changement a entraîné de nouvelles 
attentes des parents. La commune les a entendus et ouvre, en plus 
des centres de loisirs habituels, un accueil de loisirs spécifique 

pour le mercredi matin à l'école Michel Ronfard. Cet exemple illustre tout le 
sens que revêt la notion de service public, avec l'adaptation des politiques 
publiques aux besoins de la population. L'équipe municipale le sait bien et 
dès qu'elle le peut, elle infléchit son action. Il n’y a jamais de volonté d’im-
mobilisme dans ce que nous entreprenons. La recherche de l’efficience au 
meilleur coût est notre façon de procéder. Cela requiert souplesse, écoute 
et réactivité. Je salue au passage le travail des équipes tant du côté des 
élus que des agents municipaux qui ne ménagent pas leurs efforts pour  
y parvenir.

Autre exemple d’actualité, la prochaine maison médicale qui ouvrira 
en 2020 dans le quartier du Larry. La recherche de médecins, en parti-
culier des généralistes, va de pair avec ce projet. C'est dès aujourd'hui 
qu'il faut l'anticiper et la municipalité a déjà engagé ce travail. Outre une 
recherche active, nous sommes persuadés que les réseaux de tous et le  
bouche-à-oreille apporteront un complément aux démarches engagées par 
la mairie. Ensemble, nous pouvons nous mobiliser pour mettre un frein à la  
désertification médicale et inverser la tendance.

“Mettre un frein à la 
désertification médicale 
et inverser la tendance.˝

Matthieu Schlesinger, Maire d’Olivet
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L’art contemporain 
s’invite en ville
L'artiste El Paro a réalisé deux installations 
en centre-ville, « L'arbre à chaises » au 
Poutyl et « Vague » place Louis Sallé. Deux 
œuvres dans l'ère du temps, conçues avec 
du bois de récupération, avec appel à par-
ticipation du public. Surprenant !

Retour sur…

Le Val en joie !
Ils étaient nombreux et joyeux pour cette 
fête des voisins de la rue des Aliziers. Réunis 
autour de l'apéritif offert par la ville et d'un 
repas à partager, ce moment de convivialité 
fait plaisir à voir ! Sandrine Lerouge, adjoint, 
déléguée au cadre de vie, est venue échan-
ger un moment avec eux.

Les Bleus passent 
la deuxième !
L’équipe de France de football a fait vibrer 
les spectateurs venus nombreux au centre 
sportif du Larry où ont été diffusés les 
matches contre l’Uruguay, la Belgique, et 
l’apothéose en finale face à la Croatie. Une 
deuxième étoile sur le maillot et des souve-
nirs pour tous !

Troc livres
Toute nouvelle, toute belle, la dernière boîte 
à lire « spécial jeunesse » ! Idéalement ins-
tallée à l’entrée de l’aire de jeux du parc du 
Poutyl, elle va permettre aux plus jeunes 
d’y piocher des lectures... et d’en déposer ! 
Bravo à l’espace Ados « À l’angle » pour 
cette idée.
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L'été a été 
propice à 

l'avancement 
des travaux 
de voirie et 

les chantiers 
vont bon 

train en ville, 
notamment 
dans le Val. 

I TRAVAUX I 

Oh ! L’actu

Réfection de voiries
Bonne nouvelle, la réfec-

tion de la rue d'Ivoy 
s'achève avec notam-
ment un nouvel enrobé, la 

mise aux normes PMR des trot-
toirs et des arrêts de bus. Un pla-
teau traversant a été aménagé 
au carrefour Ivoy/Couasnon/
Écureuils afin de sécuriser la cir-
culation des cycles et limiter la 
vitesse des véhicules sur cette 
portion très empruntée par les 
enfants. La grille et les pilasses 
à la sortie de l'allée des Écureuils 
sont supprimés. 

Le chantier de la rue de la petite 

Motte, entre le clos Villebouret 
et la rue d'Ivoy commencera lui 
début octobre pour une durée 
de trois mois. Espace partagé 
piéton/cycles, places de station-
nement et espaces verts vont 
être créés. Un plateau traversant 
permettra de réduire la vitesse 
au carrefour Motte/Le Pautre. La 
rue sera barrée pendant les tra-
vaux et une déviation sera bien 
entendu mise en place.

En direction de Saint-Hilaire, rue 
du général de Gaulle, trottoirs 
et caniveaux côté impairs sont 
posés. Les places de stationne-

ment et les espaces verts sont 
créés. Le réseau d'assainisse-
ment (eaux pluviales) rue de la 
Trésorerie et sur une partie de 
la rue du général de Gaulle est 
réalisé. 

Au sud de la commune, le Conseil 
départemental poursuit l’amé-
nagement d’ un giratoire sur la 
RD2271 au niveau de la rue Pau-
lin Labarre. Il s'agit d'améliorer la 
sécurité des usagers et de flui-
difier le trafic, notamment celui 
des poids lourds, à la sortie de 
l'A71. La fin de chantier est pré-
vue courant octobre.

I LECTURE I

D'OLIVET À L'INDE
Isabelle Penalver, Olivetaine, publie son premier roman sous le 
pseudonyme d’Estelle Monreal : « Le soleil est dans tes yeux ». 
Histoire d’amour impossible entre une infirmière parisienne et 
un maharadjah, cet ouvrage s’inspire des nombreux voyages 
de l’écrivaine, née en Afrique et qui a découvert l’Inde à 
l’occasion d’un séjour… tout comme Sophie, son héroïne. 
C'est par ailleurs à Olivet que Sophie fait une découverte qui 
va bouleverser ses certitudes.

 editions-saint-honore.com

I CITOYENNETÉ I 

Olivetains et 
Européens, 
quelle 
Europe pour 
demain ?

Les élections européennes 
se dérouleront en mai 
2019. La plateforme 
gouvernementale « Quelle 
est votre Europe » permet 
à chaque citoyen des États 
membres d'exprimer ses 
attentes sur l'Europe en 
participant à la consultation 
jusqu'au 31 octobre. 
La réflexion sera aussi 
alimentée par des débats 
d'idées.
Une rencontre aura lieu 
à Olivet sur les thèmes, 
citoyenneté, démocratie 
et mobilité. Rendez-vous 
le 21 septembre à 18h30 
salle polyvalente, collège 
de l'Orbellière.

 quelleestvotreeurope.fr

I VIE LOCALE I

Bientôt la 
Foire à tout

Encore quelques jours 
pour s'inscrire à la Foire 
à tout qui se déroulera 
le dimanche 16 
septembre aux abords 
du collège Charles 
Rivière.
Inscriptions au bar 
Le Celtique jusqu'au 
10 septembre inclus.

Rue d'Ivoy
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Le nouveau Plan local d'urbanisme (PLU) en révision depuis 
2015, a été approuvé au Conseil métropolitain le 31 mai 
dernier. Il est désormais applicable. Aperçu.

P réserver l'identité d'Olivet, 
limiter l'urbanisation, protéger 
les espaces naturels et agri-
coles, c'est ce à quoi ressemble 

le nouveau PLU.

Un premier aspect à noter est l'aug-
mentation des surfaces inconstruc-
tibles et dévolues à des espaces natu-
rels et agricoles, qui représentent 
désormais 55% du territoire. Préserver 
l'identité de la commune et son histoire 
maraîchère et arboricole était l'un des 
objectifs de la révision du PLU. Limi-
ter l'étalement dans l’enceinte urbaine 
existante et assurer un développe-
ment maîtrisé en était un deuxième.  
Une vigilance accrue est donc portée 
aux projets immobiliers afin qu’ils res-
pectent et soient en cohérence avec 
le bâti existant environnant. C'est dans 
cette optique que 14 OAP (orientation 
d'aménagement et de programmation) 
ont été définies sur des emplacements 
potentiellement constructibles, d'un 
minimum d'un hectare. Des conditions 
d'aménagement sont imposées afin de 
respecter l'identité des quartiers et le 
cadre de vie. Ces zones sont pensées 

dans l'éventualité où des acquéreurs 
seraient intéressés. Cela ne signifie pas 
pour autant qu'elles seront construites 
un jour.

•••

DU QUALITATIF ET UN 
ENVIRONNEMENT PROTÉGÉ
Un troisième point porte sur le cadre 
de vie. Des évolutions sont notables : 
un zonage affiné ; des constructions 
moins hautes et conformes à l'identité 
des quartiers ; des matériaux qualita-
tifs ; une réglementation spécifique 
sur les clôtures ; la préservation des 
coeurs d'îlots afin que les fonds de jar-
din ne se transforment pas en parcelles 
constructibles. Enfin, l'environnement 
et la biodiversité ont été davantage 
pris en compte. Les plantes invasives 
sont interdites au profit d'essences 
locales, de préférence mellifères et 
pollinifères. Des franges non bâties et 
un cœfficient limitent l'imperméabi-
lisation des sols. Sans oublier l’inser-
tion de corridors écologiques qui ont 
pour ambition de réaffirmer l'identité  
olivetaine. 

En avril dernier, le sénateur 
du Loiret, Hugues Saury, en 
compagnie de Cécile Adelle, 
adjointe au maire, rencon-
traient le directeur général de 
SFR collectivité au Sénat. À 
l'ordre du jour de la réunion ? 
Le retard pris par SFR pour le 
déploiement de la fibre à Oli-
vet et les difficultés à mener 
le chantier qui ralentissent 
le déploiement. À la suite de 
cette rencontre, Alain Weill, 
PDG de SFR, s'est engagé 
par écrit à déployer la fibre, 
en souterrain comme en 
aérien, sur l'ensemble de la 
commune au 31 décembre 
2018. Sandrine Lerouge, 
adjointe déléguée au cadre 
de vie et aux nouvelles tech-
nologies, fait valoir : « Nous 
ne pouvons qu'être satisfaits 
du résultat obtenu grâce à 
la pugnacité de l'équipe mu-
nicipale. Tout ce travail mis 
en œuvre pour faire avancer 

le chantier porte ses fruits. 
Maintenant, nous espérons 
que ce courrier sera le garant 
du respect du calendrier. »

Des promesses, depuis le 
début du chantier en 2012, 
la commune en a eu beau-
coup. Elle s'en est fait l'écho 
auprès des habitants pour se 
rendre compte ensuite que 
celles-ci n'étaient pas tenues. 
L'adjointe, sans renoncer, 
a imposé à l'opérateur des 
réunions mensuelles de sui-
vi à la mairie. Au quotidien, 
les managers de quartier 
font leur possible pour so-
lutionner les problèmes en 
faisant l'interface entre les 
Olivetains et l'opérateur. SFR 
tiendra-t-il enfin ses engage-
ments signés de la main de 
son PDG ? La municipalité le 
souhaite pour qu'enfin la fibre 
soit accessible à tous.

I URBANISME I 

Le nouveau PLU 
applicable

I FIBRE I

SFR tiendra-
t-il son nouvel 
engagement ?

D’INFOS 
olivet.fr/fr/
PLU-en-vigueur
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I FORMATION I

Prévention routière
La Police municipale anime des séances de 
révision du code de la route. Elles permettent 
de se remettre à jour en termes de connais-
sances et d’être ainsi plus serein au volant. 
Des questions sur les panneaux routiers, des 
cas pratiques de situation sur la route, les 
policiers municipaux répondent à toutes les 
questions pour démêler le vrai du faux.

Prochaine séance : 24 novembre à 9h,  
au salon Bleu de la mairie 
Inscriptions & 02 38 64 80 00

I QUARTIER I

Val à vélo
Les aspects de sécurité sont parmi les 
principaux points évoqués par les habitants 
lors des visites à vélo des élus dans les 
quartiers. La vitesse, les aménagements à 
prévoir font l'objet d'échanges et de constats 
sur place. La dernière de la saison aura lieu 
le vendredi 31 août dans le quartier du Val. 
Le premier point de rencontre est prévu 
place des Foulques.

D'INFOS : à partir de 18h30,  
circuit à retrouver sur olivet.fr

En 2020, Olivet comptera 64 camé-
ras sur l’espace public. Un plan de 
déploiement sur 3 ans, 2018/2020, a 
été validé pour sécuriser plus encore 

le territoire et ses habitants. Toutes seront 
bien sûr reliées au système de visionnage de 
la Police municipale, comme les 29 déjà en 
place. « Il fallait compléter notre dispositif. 
C’est très attendu des Olivetains, constate 
Michel Leclercq, 1er adjoint au Maire délégué 
à la sécurité. Autant, il y avait de la méfiance 
en 2013 lorsque les toutes premières ont été 
installées, autant aujourd’hui, on les réclame. 
Il n’y a plus d’a priori les concernant sur leur 
côté intrusif. Elles sont considérées comme 
un gage de tranquillité publique et de dissua-
sion des cambriolages », poursuit-il.

D’ici la fin de l’année, 12 caméras vont être 
positionnées soit sur la voie publique soit 
sur des bâtiments communaux, comme les 
entrées d’école ou les crèches, mais aussi 
sur les principales artères de la commune 
qui n’en sont pas encore pourvues. « Sur les 

Le dispositif de 
vidéoprotection 
sur la commune 

va s’étoffer. 
35 nouvelles 

caméras seront 
installées dans 

les trois années à 
venir. Un bon en 

avant conséquent 
puisque 

leur nombre 
va quasiment 

doubler. 

De nouvelles caméras bientôt

I SÉCURITÉ I 

dans les têtes depuis quelques temps, aussi 
bien du côté de la mairie que de la direc-
tion départementale de la sécurité publique 
(DDSP). « Les locaux sont exigus ce qui oblige 
les personnes à attendre dehors puisqu’il n’y 
a pas de salle d’attente. En termes de confi-
dentialité et de confort à l’intérieur du poste 
de police, ce n’était pas l’idéal », précisait 
encore Michel Leclercq. Les deux parties 
prenantes vont conjointement participer aux 
frais. La mairie est en cours d’acquisition du 
local de 80 m2. Les services de la DDSP se 
chargeront quant à eux de l’aménagement 
intérieur. L’emplacement retenu fait l’unani-
mité. La municipalité se réjouit du maintien 
de ce service de proximité.

grands axes, cela permet de tracer les par-
cours des délinquants et de faire des recou-
pements avec d’autres images d’autres 
caméras. C’est important pour les résolu-
tions d’enquête de la Gendarmerie et de la 
Police nationale », détaille l’élu. Les autres 
seront ensuite installées en 2019 et 2020. 
Ce plan échelonné est évalué à 150 000 
euros. Quant à la future carte du déploie-
ment, la mairie se laisse encore quelques 
semaines pour arbitrer définitivement sur 
les emplacements les plus stratégiques. 

•••
DÉMÉNAGEMENT  
DE LA POLICE NATIONALE
Sécurité toujours, l’antenne de la Police 
nationale aujourd’hui installée à l’Orme Gre-
nier dans le Val va déménager à quelques 
mètres de distance. Ce sera effectif au plus 
tard en début d’année prochaine dans un 
local aujourd’hui laissé vacant au niveau du 
pôle commerçants. Ce changement était 

469
C’est le nombre d’opérations 

“Tranquillité vacances” enregistrées 
à la Police municipale depuis 
le début de l’année. Un pic est 
bien sûr constaté pendant les 

mois d’été mais le service reste 
actif 365 jours par an. 

D'INFOS 
commissariat de secteur sud Loire Orléans/

Olivet. Ouvert du lundi au vendredi de 10h à 
13h - 754 rue de Couasnon. Transfert en 2019 au 
479 avenue du Loiret

Bientôt la Police nationale 
au 479 avenue du Loiret
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Après plusieurs mois 
passés  dans  l 'ate l ier 
de Valérie Trémoulet, 
restauratrice d'œuvres 

peintes, les deux tableaux, res-
pectivement du XVIIIe-XIXe 
siècle et de 1849 sont à nouveau 
exposés à l'église dans les fonds 
baptismaux et le transept nord. 
Une belle réussite pour les deux 
tableaux. Après le dépoussié-
rage d'usage, l'allègement des 
vernis qui opacifient la couche 

tal pour 20%. L'association À 
la recherche du passé d'Olivet 
présentera les tableaux lors des 
journées du patrimoine en sep-
tembre (voir Oh ! Sortir).

La conservation du patrimoine à 
Olivet passe aussi par la transmis-
sion de la petite et grande histoire 
de la ville. Un parcours de mémoire 
jalonnera prochainement le terri-
toire. Il contera le passé de la com-
mune au travers d'une douzaine 
de points d'intérêt. 

Deux nouvelles 
restaurations à l'église

I AGRICULTURE I 

Découvrez 
la culture  
sous serre
Le producteur de légumes 
Fabien Boutet ouvre les 
portes de son exploitation 
« Le Chapeau Rouge » 
au public. Cette rencontre 
s'inscrit dans la volonté de 
la ville de faire découvrir 
les agriculteurs de la 
commune. Une bonne 
occasion pour s'informer 
sur la culture sous serre 
et la production biologique 
intégrée. Le Chapeau 
Rouge est l'un des plus 
gros producteurs de la 
ceinture verte d'Orléans. 
À ne pas manquer !

D’INFOS
samedi 22 

septembre à 16h. Inscription 
impérative sur visiteagri@
olivet.fr avant le 15/09. 
50 places, RDV : 15h15, 
parking rue de la Reine 
Blanche. Goûter offert.

picturale et l'enlèvement des 
repeints, les deux huiles sur toile 
ont retrouvé toute leur lisibi-
lité. Le Baptême du Christ a fait 
l'objet d'une réfection supplé-
mentaire : l'encadrement. Le 
spécialiste en dorure sur bois l'a 
entièrement restauré avec mou-
lures et dorure à la feuille d'or. 
La commune a financé la restau-
ration à hauteur de 40%, avec 
le concours de l'État (DRAC) à 
40% et le Conseil départemen-

I PATRIMOINE I 

Depuis 2013, 
la commune mène 

une campagne 
de réfection 

du patrimoine 
pictural de l'église 

paroissiale. 
Deux tableaux, 
le Baptême du 

Christ et la Sainte 
Famille ont retrouvé 

récemment leur 
lustre d'antan. 

Six autres sont déjà 
restaurés.

D’INFOS
Journées du 

patrimoine Samedi 15 
septembre et dimanche 
16 septembre, 14h. 
Durée de la visite 1h. 
Rendez-vous sur place.

I EUROPE I 

Jumelage d'un 
jour, jumelage 
toujours !

Bad Oldesloe et Fakenham, 
nos villes jumelles, ont 
accueilli une délégation 
d'élus et de familles 
lors des traditionnelles 
rencontres. L'accueil 
a comme toujours été 
chaleureux. Le drapeau 
français flottait même 
sur la tour de l'église de 
Fakenham. Les activités 
n'ont pas manqué dans 
l'une et l'autre ville : 
découverte d'une verrerie  
et des jardins du château 
de Blicking en Angleterre, 
canoë, balade en bus 
amphibie, visites culturelles 
en Allemagne. Deux belles 
soirées de gala ont clôturé 
ces visites. Les échanges 
autour des valeurs 
européennes ont encore 
consolidé les liens entre 
les villes, ce dont se réjouit 
Anne Riollet, la présidente 
du comité de jumelage de 
la ville. 

I SANTÉ I

OLIVET CHERCHE DE 
NOUVEAUX MÉDECINS !
La désertification médicale est source de préoccupations. La mairie s'est 
saisie de cette problématique en ouvrant une première maison médicale 
et en ayant pour ambition d'en ouvrir deux nouvelles. La première en 
2020 avec une dizaine de cabinets médicaux dans le quartier du Larry 
rue du Dr Chapelet. Le projet architectural sera connu à l’automne. La 
seconde en 2022 prendra place dans le quartier de la Vanoise. Ces pro-
jets ont fait l'objet d'une présentation aux professionnels de santé. À ce 
stade, la mairie est déjà en recherche active de médecins généralistes 
prioritairement. La mobilisation de tous les réseaux est nécessaire. N’hé-
sitez pas à contacter la mairie si, dans votre entourage, des personnes 
seraient susceptibles d’être intéressées.

 D'INFOS « Projets maisons médicales Olivet » : 
Maxime Taffoureau - maisonsmedicales@olivet.fr
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En novembre prochain, 
pendant une semaine, 

les services de la 
Préfecture vont 

simuler en temps réel 
une crue de la Loire. 

Un scénario “heure par 
heure“ va se dérouler 
auquel prendra part la 

mairie d’Olivet. Une 
évacuation du Val avec  

des bénévoles sera 
organisée. Une façon 

de se tester.
I PRÉVENTION I 

Une crue majeure de la 
Loire dans le Loiret qui 
se produirait aujourd’hui 
représenterait, en termes 

de dommages, la catastrophe 
naturelle nationale la plus impor-
tante après l’inondation de Paris et 
un séisme important à Nice. Cela 
a de quoi faire froid dans le dos 
et pourtant l’éventualité est bien 
réelle. Elle est donnée par la Pré-
fecture dans son Dossier Dépar-
temental des Risques Majeurs 
(DDRM) récemment remis à jour. 
Au même titre que les autres 
risques principaux qui pourraient 
survenir dans le Loiret -les effon-
drements de cavités souterraines, 
les intempéries hivernales par 
exemple- le document présente 
rigoureusement ce qui peut nous 
menacer tout en donnant pour 
chaque risque des consignes de 
sécurité permettant de se proté-
ger en cas de crise. 

Pour se préparer, les exercices 
sont riches d’enseignement. 
Sous la direction des services de 
l’Etat, une simulation sera orga-
nisée toute la semaine du 12 
novembre, en temps réel, sans 
contracter le temps. L’exercice 

UN EXERCICE INONDATION 
GRANDEUR NATURE

mobilisera également Orléans 
Métropole, les gestionnaires 
de réseaux, mais aussi les com-
munes qui le désirent. Olivet 
s’est portée candidate pour 
tester le volet évacuation des 
populations puisqu’un tiers des 
habitants vivent en zone inon-
dable sur la rive nord du Loiret. 
Marielle Chenesseau, chef de 
projet de la direction de l’Envi-
ronnement et de la Prévention 
des Risques à Orléans Métro-
pole, explique l’importance de 
ces exercices  : « Ils permettent 
de tester nos plans de sauve-
garde et dans notre cas précis de 
mettre à jour le plan d’évacuation 
du Val et l’ORSIL, l’organisation 
des secours en cas d’inondation 
de la Loire. » Les Olivetains du 
Val Couasnon et du Val Plissay 
n’auront toutefois pas à quitter 
leur domicile. L’exercice por-
tera uniquement sur l’évacua-
tion de personnes qui sont peu 
ou pas mobiles et leur transfert 
en centre d’hébergement. Pour 
cela, la mairie recherche environ 
80 bénévoles, prêts à jouer les 
sinistrés, le temps d’une demie 
journée.

Bénévoles un jour et pourquoi pas 
prolonger l’expérience en passant 
de l’autre côté de la barrière en 
intégrant la future réserve com-
munale de sécurité civile ? La 
mairie a ce projet. Constituer un 
groupe d’Olivetains à qui des mis-
sions simples seraient confiées 
en cas de crise, comme mettre en 
place des périmètres de sécurité, 
accueillir les sinistrés en centre 
d’hébergement, etc. Sa mission 
serait de décharger les secours 
en leur prêtant main forte.

•••
UNE RÉSERVE 
DE  SÉCURITÉ CIVILE
Se préparer au pire, la mairie 
en a l’habitude. Dernièrement, 
les services étaient réquisition-
nés pour tester leurs aptitudes 
sur un accident de transport de 
matières dangereuses à proxi-
mité d’une école. Mais indi-
viduellement aussi il faut se 
préparer. Le DICRIM* détaille 
spécifiquement pour Olivet les 
bonnes conduites à tenir pour la 
mise en sécurité des biens et des 
personnes. Il est disponible en 
mairie et consultable sur olivet.fr

Oh ! L’actu

*Document d’information communal sur les risques majeurs.

 La culture 
du risque c’est 
connaître ce qui peut 
nous menacer et 
savoir y faire face”

Des bénévoles 
pour l’exercice
La mairie recherche 
des volontaires pour 
jouer le rôle de sinistrés. 
L’exercice se tiendra le 
jeudi 15 novembre sur une 
1/2 journée. 80 personnes 
sont nécessaires pour 
tester une évacuation du 
quartier du Val vers un centre 
d’hébergement. 

Une réunion d’information 
précisera les modalités de 
l’exercice. Merci par avance 
pour votre engagement !

  Formulaire d’inscription 
sur olivet.fr
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Oh ! L’actu

I ENFANTS I

Les petites 
Foulées roses

Trois courses gratuites 
de 800 à 2400 mètres 
pour les 6-13 ans, le 
samedi 6 octobre à partir 
de 10h30. Les inscriptions 
sont ouvertes jusqu’au 
27 septembre sur Internet.

I ÉVÈNEMENT I

En avant-première des Foulées Roses, Nordine Attab, 
le « coach-parrain » de l’événement vous invite à 

« Défoulez-vous » : une conférence stand-up ludique  
pour apprendre à faire de l’exercice, sans avoir l’air  

d’en faire… Le tout en restant à la maison ! 

I FOULÉES ROSES I

Inscriptions 
ouvertes !
Inscrivez-vous dès 
maintenant aux Foulées 
roses. Venez marcher ou 
courir pour la lutte contre 
le cancer : courses et 
marches de 3, 5,5 et 8 km 
le dimanche 7 octobre à 
partir de 10h. Attention ! 
Pour les courses, il est 
indispensable de fournir 
un certificat médical de 
"non contre-indication 
à la course à pied en 
compétition" datant de 
moins d'un an à la date 
de la course pour pouvoir 
participer.

 fouleesroses.olivet.fr

Intégrer plus d'activités physiques 
dans son quotidien, sans (presque) 
s'en rendre compte ? Oui c'est 
possible avec Nordine Attab ! Trois 

minutes d'exercices d'équilibre en 
se brossant les dents, deux minutes 
d’étirements pendant le petit déjeu-
ner, l’animateur sportif du magazine 
de la Santé sur France 5 ne manque pas 
d’imagination pour nous faire pratiquer 
un peu d’exercice !  Son idée ? « Elle 
est simple. Bouger, sans forcer, pour 
rester en bonne santé. Entre le boulot, 
les enfants et la gestion du quotidien, il 
n'est pas toujours facile de trouver du 
temps et parfois, il faut bien l'avouer, 
de la motivation, pour se bouger. J’ai 
des solutions ! » 

•••
NI UN COURS MAGISTRAL, 
NI UNE SÉANCE DE SPORT
En partant de ce constat, Nordine 
Attab a élaboré l’événement « Défou-
lez-vous », un mix entre conseils et 
démonstrations d’exercices, le tout 
de manière ludique et pour toute la 
famille. En scène, pendant une heure, 
il va démontrer que nous en sommes 
tous capables. Son terrain de jeu sera 

donc une maison reconstituée au 
centre sportif du Larry, aménagée avec 
la complicité d’IKEA®. « Ce n’est pas une 
séance de sport mais je ne m’interdis 
pas de faire appel à quelques personnes 
du public », dit-il amusé. 

Les participants partiront ainsi avec 
des astuces pour pratiquer une acti-
vité physique à la maison avec tout ce 
qui fait partie de leur quotidien. 

Cette nouveauté s’inscrit pleinement 
dans la philosophie sportive de la ville 
portée par Guylaine Maraval, adjointe au 
maire déléguée aux sports et au bien-
être. « Grâce aux gestes simples des 
rituels quotidiens, il est possible d’agir 
sur sa santé. On en est sûr aujourd’hui. 
La ville propose diverses possibilités 
et des infrastructures dans le but de 
s’aérer, se défouler, bouger. Il suffit 
d’enfiler une paire de baskets ! » Et si 
en effet les Foulées roses ont pour but 
de rassembler autour d’une cause, elles 
ont aussi pour objectif de sensibiliser 
aux bienfaits du sport. « L’enjeu est de 
faire prendre conscience de l’intérêt 
de l’exercice et éviter la sédentarité qui 
atteint même les plus jeunes. L’événe-
ment “Défoulez-vous“ avec Nordine est 
bien dans cet esprit », conclut l’élue.

 D’INFOS 
 Défoulez-vous !

vendredi 28 
septembre à 18h 
(DURÉE 1 HEURE) 
Centre sportif du Larry 
(max. 500 pers.)

Facebook
Suivez toute l’actualité  
des Foulées roses sur la page 
Facebook “Les Foulées roses 
d’Olivet” ! Et n’oubliez  
pas de vous abonner à la page 
pour recevoir des notifications !

Une marraine 
en plus !

Marina Carrère 
d’Encausse, médecin 
échographiste, et 
co-animatrice du 
Magazine de la 
santé sur France 
5 accompagne 

Nordine Attab dans 
la promotion des 
Foulées roses. Les 
deux compères de la 
télévision ont tourné 
ensemble récemment 
une petite vidéo 
faisant le point sur la 
prévention du cancer, 
et notamment le 
cancer du sein, un 
sujet qui leur tenait 
particulièrement à 
coeur. Vous n’avez pas 
encore vu la vidéo ? 
Rendez-vous vite sur 
la page Facebook des 
Foulées roses !

  
avec Nordine
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OLIVET SE REMET 
EN QUATRE

Dossier
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OLIVET SE REMET 
EN QUATRE

L’heure a sonné pour les écoliers olivetains. Une 
rentrée marquée par le retour à la semaine de 
quatre jours et une nouvelle proposition pour 

l’accueil de loisirs du mercredi, destinée à faciliter 
le quotidien des familles.

C omme le chantait Sheila, sauf 
erreur de notre part : « Donne-
moi ta main et prend la mienne, 
la cloche a sonné, ça signifie… 

Mais oui, mais oui, les vacances sont 
finies ! » C’est donc dans la joie et la 
bonne humeur que les écoliers d’Olivet 
vont se mettre sagement en rang par 
deux ce lundi 3 septembre. Une ren-
trée particulière puisqu’ils n’iront plus à 
l’école que quatre jours par semaine. 

Le 28 juin 2017 est en effet paru le 
décret autorisant les communes à pro-
céder à « des adaptations à l’organisation 
de la semaine scolaire ayant pour effet 
de répartir les heures d’enseignement 
hebdomadaires sur huit demi-journées 
réparties sur quatre jours ». Suite à une 
consultation, la municipalité a retenu 
ce principe d’un retour à la semaine de 
quatre jours.

 Un vrai 
service proposé 
aux parents“

1694*

Le nombre d’élèves qui 
font leur rentrée 

dans les écoles d’Olivet. 
616 en maternelle et 1078 

en élémentaire. Des effectifs 
en hausse qui ont nécessité 
l’ouverture de deux classes, 

l’une à la maternelle du Plissay, 
l’autre en élémentaire à l’école 

Michel Ronfard.
* au 1er août 2018, hors école de la Providence

créneau sont maintenues après l’école 
et lors de la pause méridienne. Il est à 
noter que les horaires d’entrée ont été 
harmonisés.

Pour accueillir les enfants et les ensei-
gnants dans les meilleures conditions, 
de nombreux travaux ont été engagés 
cet été pour un montant de 158 500 
euros. Des travaux de peinture notam-
ment, dans plusieurs salles de classe et 
des maîtres, ainsi que la réfection d’un 
plancher à la maternelle du Poutyl, où 
d’importants travaux de mise en acces-
sibilité ont également été entrepris 
(sanitaires, accès à la salle de restau-
ration, bureau de la direction, accès au 
périscolaire…).

Par ailleurs la municipalité poursuit son 
plan d’investissement informatique 
(installation de vidéoprojecteurs inte-
ractifs et achat de classes mobiles), 
à hauteur de 30 000 euros par an, en 
fonction des besoins des enseignants.

Tout est donc prêt pour une bonne ren-
trée en rang par deux, alors donne moi ta 
main, et prend la mienne...

Ce changement a notamment pour 
conséquence l’ouverture d’une nouvelle 
solution d’accueil à la demi-journée, le 
mercredi matin à l’école Michel Ron-
fard, de 7h45 à 12h30 sans restauration. 
« Nous avons choisi ce lieu en raison de 
sa proximité avec le centre du Larry qui 
est aussi le point de départ de la navette 
pour celui du Donjon, explique Stéphane 
Bourdillault, adjoint au maire délégué 
à l’enfance et la jeunesse. C’est un vrai 
service proposé par la municipalité aux 
parents pour les aider dans leur organi-
sation quotidienne. »

Concernant les autres jours de la 
semaine, les élèves seront toujours 
accueillis à l’école de 7h45 à 18h30. Les 
3/4 d’heure auparavant consacrés aux 
Nouvelles Activités Périscolaires (NAP) 
redeviennent un temps scolaire, et les 
activités qui étaient proposées sur ce 
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La mairie a décidé de proposer 
un accueil de loisirs à l’école 
Michel Ronfard pour accueillir 
les enfants le mercredi matin. 
Pour quelles raisons ?
Lorsque nous avons retenu le retour à la 
semaine de 4 jours, nous avons eu une 
forte demande de la part de parents qui 
s’étaient organisés pour garder leurs 
enfants le mercredi après-midi et ne 
souhaitaient pas inscrire leurs enfants à 
la journée. Nous nous sommes adaptés à 
cette demande. Or accueillir ces enfants 
uniquement le matin aux centres du Larry 
et du Donjon, c’était prendre le risque 
d’atteindre rapidement les capacités 
d’accueil et donc de devoir refuser des 
enfants. Et nous tenions absolument à 
proposer ce service d’accueil à la demi-
journée à tous, sans faire de sélection. 

•••
Quelles sont les conséquences 

sur l’organisation des  
autres jours de la semaine ?
Si le temps d’accueil à l’école, de 7h45 à 
18h30, reste le même, le temps scolaire est 
prolongé jusqu’à 16h30, ou 16h45 à l’élé-
mentaire du Poutyl et de la Cerisaie. L'aide 
aux leçons proposée auparavant par la ville 
sur le temps des NAP, et dispensée gratui-
tement par les enseignants, est décalée sur 
le temps périscolaire du soir, de 16h30 à 
17h30, tout comme l'étude surveillée. Les 
activités sont quant à elles maintenues sur 
les temps périscolaires du midi et du soir.
Il faut noter que ces activités proposées 
par la ville s’inscrivent dans le cadre de 
notre politique Jeunesse et des dix thé-
matiques du label UNICEF « Ville, amie des 
enfants » obtenu l’an dernier. Le retour à la 
semaine de 4 jours nous oblige à réécrire 
le Projet éducatif territorial, mais, si nous 
changeons la forme, nous ne changeons 
pas le fond de notre politique Jeunesse 
et notre volonté de toujours proposer des 
activités de qualité, riches et variées.

Stéphane 
Bourdillault
Adjoint au maire délégué 
à l’enfance et la jeunesse

I INTERVIEW I

Démarches  
dans l’Espace

L’Espace Citoyen est la porte d’entrée pour toutes 
les inscriptions (restauration scolaire, accueils de 
loisirs, accueils périscolaires). Il permet aussi de-
puis cette année d’effectuer une première inscrip-
tion à l'école (pour une entrée en maternelle ou une 
première rentrée à Olivet). Les formulaires de prélè-
vement automatique pour le paiement et le téléchar-
gement des attestations fiscales sont également 
disponibles sur l'Espace Citoyen.

 espace-citoyens.net/olivet

Suivez  
les guides !

Distribués avant les vacances scolaires, les guides 
des écoliers (un guide par école) sont l’outil indis-
pensable pour tout connaître de l’établissement 
scolaire de son enfant (coordonnées, horaires, 
règles de vie, tarifs…). 

   Ils sont consultables sur olivet.fr 
Rubrique "Famille"

I INSCRIPTIONS I

Dossier
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La sécurité aux abords des écoles est 
une priorité de la municipalité. Pour 
rappel, les zones d’arrêts minute ne 
servent que le temps de déposer ou 
reprendre un enfant et ne sont pas 
des zones de stationnement. Le sta-
tionnement est en outre interdit sur 
les trottoirs qui sont réservés à la cir-
culation des piétons, des poussettes 
et des personnes à mobilité réduite. 

L’amende s’élève à 135 euros et la 
mise en fourrière du véhicule est pos-
sible. Enfin, le plan Vigipirate demeure 
en vigueur avec une vigilance accrue.

Par ailleurs, la mairie a travaillé avec les 
directeurs d’école sur un scénario d’in-
trusion, dans la cadre du Plan Particu-
lier de Mise en Sûreté face aux risques 
majeurs.

Le mois de septembre sera le 
moment pour les enfants de s’inscrire 
pour participer au Conseil des Jeunes 
d’Olivet. Cela concerne les élèves de 
CM2 de toutes les écoles de la ville. 
Tous peuvent s’engager dans la vie 
de la commune, participer à des ren-
contres intergénérationnelles et des 
temps forts de la vie citoyenne, visi-

ter une instance institutionnelle et 
prendre part à une action “fil rouge” 
en lien avec la politique Jeunesse de 
la ville. Une information aura lieu dans 
chaque classe de CM2 à la rentrée. Les 
volontaires pourront s’inscrire dans le 
courant du mois de septembre pour 
un démarrage des travaux pratiques 
début octobre.

Engagez-vous !

I PRÉVENTION I
Nous avons engagé 
cet été le plan École 
2020/2030 qui remplit 
deux objectifs. Tout 
d’abord apporter une 
réponse à la croissance 
démographique de la 
commune, liée à son 
développement et son 
attractivité. Les pros-
pectives dans ce do-
maine prévoient entre 
200 et 250 enfants de plus dans nos écoles à l’horizon 
2025. C’était l’une des conclusions de l’analyse des 
besoins sociaux. Or nous souhaitons impérativement 
maintenir un nombre raisonnable d’enfants par classe, 
30 en maternelle et 27 en élémentaire. Pour cela nous 
devons augmenter nos capacités d’accueil.

L’autre objectif est de répondre aux besoins de mo-
dernisation de nos écoles et d’améliorer les condi-
tions de travail et d’enseignement. C’est le sens de 
la reconstruction de l’école élémentaire du Poutyl 
qui intégrera notamment la restauration scolaire sur 
place. C’est aussi l’ambition du projet de nouvelle 
école dans le quartier de la Vanoise que nous vou-
lons exemplaire au plan architectural, environnemen-
tal et du point de vue des conditions d’enseignement.

I LE MOT DU MAIRE I

I CITOYENNETÉ I

Tout pour la sécurité

Concours d’architecture 
pour la réhabilitation de 
l’école du Poutyl
À la suite de la réunion du 
groupe de travail, composé 
de parents d’élèves et 
d’enseignants, des besoins 
ont été définis pour l'école 
élémentaire du Poutyl, et le 
concours d'architecture a 
été lancé au début du mois 
de juillet. 

Dans le courant du 
4e trimestre 2018, trois 
architectes seront retenus et 
présenteront des esquisses 
de projet. Le choix de 
l'architecte interviendra en 
début d’année 2019. Les 
travaux débuteront à l’été 
2020.

Augmenter 
nos capacités 
d’accueil
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Et aussi…

Cet espace est réservé à l’expression des groupes politiques, 
majoritaire et minoritaire. Chaque mois, l’ensemble des 
tendances a la possibilité de s’exprimer dans cette page.

GROUPE MAJORITAIRE

EXPRESSION

Gilda PUTZU, Dominique RAGON

Le 26 août 1789 les derniers articles 
de la Déclaration des droits de 
l’homme et du citoyen ont été adop-
tés. Après plus de 200 ans, ce texte 
est présent en affirmant des prin-
cipes essentiels de notre société.

Ces principes doivent être toujours 
présents dans les esprits de toute 
citoyenne et citoyen et nous devons 
les enseigner à tous nos enfants dès 
le plus jeune âge pour qu’ils puissent 
les appliquer.

Nous devons éduquer nos enfants à 
toujours exprimer leur opinion dans le 
respect des autres, à affirmer, argu-
menter et ne pas craindre de s’oppo-
ser à une majorité de personnes s’ils 
croient dur comme fer en leur opi-
nion et qu’elle doit être écoutée, au 

mieux entendue.

Il est important d’inculquer ces prin-
cipes pour qu’un jour lorsque nos 
enfants seront adjoints, conseillers 
ou autre et qu’ils seront appeler à 
diriger n’accepterons pas, même s’ils 
appartiennent à la majorité, de faire 
imposer une décision sans discuter.

Les dirigeants de demain pourront 
éviter de faire comme à Olivet, où 
les représentants/élus municipaux, 
aux différents comités, s’astreignent 
à suivre une seule et unique opinion 
imposée à tous, comme affirmé lors 
du CM du mois de Mai 2018.

C’est avec ce souhait que nous sou-
haitons une très bonne année scolaire 
à tous les enfants d’Olivet.

C’était en décembre 2017. La Muni-
cipalité annonçait un grand plan plu-
riannuel pour ses écoles : 7 mois plus 
tard, un concours d’architectes, pour 
la première des 3 écoles en question, 
l’école du Poutyl, est lancé. La col-
lectivité n’a pas chômé ! Sa détermi-
nation à faire vite et bien est guidée 
par des enjeux d’effectifs scolaires à 
venir en hausse.

La mise en concurrence engagée 
permettra, d’ici quelques mois, de 
sélectionner un projet, une esquisse, 
sur une base que nous avons définie 
ensemble avec le corps enseignant. 
Les besoins sont aujourd’hui clairs : 
augmenter le nombre de classes, 
intégrer la restauration scolaire, 

agrandir les surfaces, démolir puis 
reconstruire plusieurs bâtiments 
obsolètes. Les candidats vont devoir 
faire preuve d’audace. Ils devront 
imaginer la future école de centre-
ville, tout à la fois contemporaine et 
fonctionnelle en lui conservant son 
âme, puisque la maison de maître 
restera la pierre angulaire de l’école. 
Au regard de ces éléments, il semble 
évident qu’un projet « sur catalogue » 
serait hors sujet ! Si on ajoute qu’il 
s’agira du premier geste architectu-
ral fort du Clos du Bourg, on mesure 
l’attente sur la qualité du programme. 
Car, oui, en structurant le futur mail, 
l’école donnera le premier signal d’un 
nouveau centre-ville.

GROUPE MINORITAIRE

Et aussi…

Carnet
Juin 

Retour 
sur…

Le conseil municipal  
du 29 juin 2018

À l’ordre du jour et approuvés : 

Le compte 
administratif 2017 
et l’affectation des 
résultats.

Les tarifs 2018/2019 
de la restauration 
scolaire, des accueils de 
loisirs et du périscolaire.

La composition du 
jury de concours de 
maîtrise d’œuvre pour 

la réhabilitation de 
l’école du Poutyl.

Les comptes rendus 
annuels 2017 des ZAC 
du Larry et du Clos du 
Bourg.

L’acquisition d’un 
local, 479 avenue 
du Loiret, pour le 
déplacement de la 
Police Nationale.

> Prochains conseils municipaux :  
vendredis 14 septembre et 19 octobre à 19h 

Salle d’Honneur de la Mairie

Bienvenue aux bébés
Charles DE SOUSA LEVEAU I Réda BELMEDJAHED I 
Axel ROUSSEAU I Dinis COEHO RIBEIRO I Tahina 
Y-KDLAT I Timao LY I Côme LE STRADIC I Charlie 
SATCHE I Noah VASTÉ I Luka MEDA BONNEFOY I 
Elyes PANZO I Daphné COLLET

Félicitations aux mariés
Maxime DEMET et Valentine POULLIN I Tony 
DA SILVA et Maud RICOUD I Pierre KIEFFER et 
Sandrine DENIAU I Nicolas BARROT et Élody 
RENOUX I Xavier TROCHARD et Estelle VALLUY I 
Vincent MOREAUX et Marion MANDON I Frédéric 
BARBAUX et Anne BOURLIER I Lénaïc BLANDIN et 
Charline BAUBANT

Ils nous ont quittés
Guy BOITARD, 90 ans I Gilbert CAPELLE, 81 ans I 
Michel GHERMAN, 95 ans I Jacques PAROT, 83 ans 
I Roger BIAGGI, 79 ans I Joël DANIEL, 75 ans I 
Philippe CONSTANTIN, 46 ans I Daniel FOUCHER, 
89 ans I Bernard TESSIER, 73 ans I Claude BROUTIN, 
80 ans I Frédéric GAVAND, 50 ans I Guy PIGÉ, 
90 ans I Edmond ROBERT, 74 ans

Un concours pour une école

Le groupe majoritaire
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Tout commence en 1976 à Olivet, 
où Guy Gouache, le père de Pascal 
Gouache, le directeur actuel, décide 
de créer son entreprise : Gouache 

Industrie. À l’époque, cet olivetain ne s’ima-
ginait pas que cette aventure prendrait un 
tournant inattendu. En 1987, Guy Gouache 
créée la société Axes Numériques afin de 
fabriquer les automatismes informatiques 
industriels pour Gouache Industrie. De la 
métallurgie aux objets connectés pour ani-
maux, il n'y a qu'un pas ! Son fils, épaulé par 
ses sœurs Rachel et Guylaine, l'a prouvé en 
créant Num’Axes.

Lorsqu’il évoque son histoire familiale, Pas-
cal Gouache est intarissable. Et pour cause, 
il s’en est passé des choses depuis 1976, 
mais une ne change pas : « L'entrepreneuriat 
chez nous, c’est une affaire de famille. Nos 
capitaux sont et resteront 100% familiaux. 
» Pour le reste, l’entreprise a fait du chemin. 
Dans un souci de toujours innover et d’explo-
rer les marchés potentiels, la famille rachète 
en 1989 une société d’électronique dans le 
Loir et Cher. « À l’époque, cette société ven-
dait un unique modèle de collier d’éducation 
pour chien. À partir de 1994, nous décidons 

L’un de nos 
derniers faits 

d’armes est 
l’ouverture d’une 
filiale à New York

chats », explique-t-il. Certains de ses pro-
duits trouvent d’ailleurs une toute autre uti-
lité, comme le piège photographique, d’abord 
destiné à la chasse mais qui est aussi utilisé 
par des particuliers ou des collectivités pour 
assurer une surveillance à moindre coût.

Aujourd’hui, l’avenir de l'entreprise se situe 
à l’international : « Nous exportons dans 
65 pays. L’un de nos derniers faits d’armes 
est l’ouverture d’une filiale à New York en 
2015, qui nous permet de nous développer 
sur le marché Nord-Américain. » Toujours à 
la recherche de nouveauté, Pascal Gouache 
ne compte pas en rester là. Son prochain pro-
jet ? « Ouvrir une filiale à Hong-Kong pour 
se rapprocher des partenaires chinois, où les 
technologies du secteur sont très dévelop-
pées, mais aussi car les citoyens de l’empire 
du milieu sont très friands des produits que 
Num’Axes propose. »

Pour autant, ce chef d’entreprise reste fidèle à 
ses racines olivetaines. C’est ici, à Olivet, dans 
le parc d'activités des Aulnaies, que se situe 
le siège de Num’Axes, qui emploie aujourd’hui 
une cinquantaine de salariés. C’est aussi son 
port d'attache auquel il tient : « Olivet, c’est 
ma ville », confie-t-il.

d’explorer le marché high-tech pour les ani-
maux de compagnie et leurs maîtres. Axes 
Numériques devient alors Num’Axes, et prend 
une nouvelle orientation. » Dans un premier 
temps, ces produits attirent d’abord les chas-
seurs qui s’en servent pour leurs chiens.

Petit à petit, l’entreprise gagne en notoriété 
et développe des produits destinés à la chasse 
mais aussi aux animaux domestiques. Dans 
cette perspective, Pascal Gouache rachète en 
2010 Eyenimal, une start-up dans le secteur 
du « pet » (animaux de compagnie), puis crée 
Pet at school pour s’implanter dans la grande 
distribution.

« Nous proposons des produits numériques 
et connectés comme des colliers anti-aboie-
ment, des bols intelligents ou des balles 
automatiques principalement pour chiens et 

Initialement dédiée aux 
automatismes informatiques 

industriels, la société 
Num’axes, a évolué de 
manière pour le moins 

imprévisible. Elle exporte 
aujourd’hui dans 65 pays. 

Découverte.

de l’épopée familiale au 
rayonnement international

Pascal Gouache,

Portrait




